

MONITOREO MERIDIANO

IECM

De cara al diseño e implementación de acciones afirmativas rumbo al Proceso Electoral Local Ordinario 2026-2027, el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** llevó a cabo la Asamblea Comunitaria Informativa con integrantes de la comunidad afromexicana en la capital del país. Sobre este tema, la consejera electoral **Cecilia Hernández Cruz** expuso que este encuentro es parte de las acciones que lleva a cabo el Instituto para escuchar las voces de los grupos de atención prioritaria y mejorar la manera en que se implementan las acciones afirmativas rumbo al Proceso Electoral Local Ordinario 2026-2027. Al encuentro también asistió la consejera electoral **María de los Ángeles Gil Sánchez**, funcionariado del **IECM** expuso información relevante sobre la importancia de las acciones afirmativas, su evolución e implementación en los procesos electorales 2020-2021 y 2023-2024 en favor de las personas afromexicanas, así como los resultados en la postulación de candidaturas y personas electas bajo estas acciones. [La Prensa \(sitio\)](#) ; [El Capitalino cdmx \(sitio\)](#) ; [La Crónica \(sitio\)](#) ;

REFORMA ELECTORAL

Temen despidos en el INE y desaparición de fideicomisos por reforma electoral. La fuente consultada explica que si bien el presupuesto recién aprobado por parte del Consejo General del INE para el ejercicio fiscal 2026, por un monto superior a 15,000 millones de pesos puede parecer elevado de manera aislada, en realidad representa apenas el 0.29% del gasto total del Estado mexicano. Los riesgos de la reforma electoral no solamente se observan desde fuera, también los perciben quienes los enfrentan a diario dentro del INE. Una fuente interna de alto nivel reveló en exclusiva para EL CEO cómo se vive esta situación y cuáles serían los efectos que podría generar tanto para el organismo como para sus trabajadores. [El CEO \(sitio\)](#)

PRI se deslinda de la reforma electoral; 'Es una farsa', dice. El líder del tricolor, Alejandro Moreno, afirmó que se trata de una simulación, además de que no hay una propuesta seria y responsable. El dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, anunció que su partido no participará en lo que considera "la gran farsa de la reforma electoral". [MVS \(sitio\)](#)

NACIONAL

El director general del Tren Maya, general Óscar David Lozano, informó que no hubo descarrilamiento de un vagón en la estación Izamal, en Yucatán, sino un desvío de aguja derivado de una anomalía en el cambio de vía. Dijo que reportaron a la fiscalía general de la República (FGR) para abrir una carpeta de investigación del incidente. Desde anoche, peritos evalúan los daños y verifican las causas del percance de vía, lo que es necesario para el seguro. Una vez que se determinen las causas, “se van a establecer acciones correctivas para garantizar la seguridad de las personas y también de las operaciones”, afirmó. En la mañanera del pueblo, explicó que todos los pasajeros de los trenes 304 y 307 involucrados en este percance se encuentran bien. “La seguridad de cada persona que viaja con nosotros es y seguirá siendo nuestra prioridad absoluta”, afirmó. [La Jornada \(sitio\)](#) ;

Sheinbaum ratifica: no hay “operativo especial” de la DEA en México. La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo volvió a descartar que exista un “operativo especial” en la frontera norte de la Administración de Control de Drogas (DEA, por sus siglas en inglés) de Estados Unidos; y demandó a la agencia estadounidense una explicación de por qué dio a conocer un comunicado referente al *Proyecto Portero*. “El comunicado no tiene nada que ver con la realidad”, enfatizó. “No sé cuál es su intención al decir que hay un operativo especial en la frontera, cuando no lo hay. En todo caso ellos deberían de decir cuál es su intención”, señaló en la mañanera de este miércoles en Palacio Nacional. [La Jornada \(sitio\)](#)

Conferencia matutina de la presidenta Claudia Sheinbaum: <https://www.youtube.com/live/NgoWPBCnKQw?si=SrcQbL25gsjXt6EY>

Avanza en el Senado ratificación de Genaro Lozano como embajador de México en Italia. El activista aseguró previamente que trabajará con vocación de servicio, responsabilidad, orgullo y amor por el país. El Senado de la República ratificó el nombramiento de Genaro Lozano como embajador de México en Italia, ante las Repúblicas de Albania, Malta y San Marino. El activista del movimiento Yo Soy 132 se presentó a comparecer en la reunión extraordinaria de este miércoles en la antigua sede del Senado en Xicoténcatl. [Milenio \(sitio\)](#).

CDMX

Fallas en el drenaje amenazan obras rumbo al Mundial 2026. Entre las acciones y medidas que deberá realizar el Gobierno capitalino para la inauguración de la Copa Mundial de Fútbol FIFA 2026, se con dar mantenimiento y composturas al drenaje, para evitar encharcamientos e inundaciones, porque los actos deportivos se realizarán en temporada de lluvias, alertó el gerente de Planes y Proyectos Urbanos del Centro para el Futuro de las Ciudades del TEC de Monterrey, Eduardo Aguilar. Aunado a las obras para tener la infraestructura adecuada para recibir a los visitantes, la administración de la Ciudad de México juega contra el tiempo, ya que debe tener los servicios básicos como el drenaje y

las vías de comunicación en buen funcionamiento, consideró en entrevista el urbanista. [24](#)
[Horas \(sitio\)](#)